

Souriez, c'est la rentrée dans les collèges du Vaucluse !

Mise à disposition de 8 000 nouveaux PC portables pour les sixièmes dans le courant de l'automne, poursuite de la réhabilitation des collèges, nouvelles actions d'éducation à la citoyenneté... Le Département investit pour offrir à nos collégiens toutes les chances de réussite.

Publié le 31 août 2022



C'est aussi simple que $2+2 = 4$! Pour permettre à nos collégiens d'apprendre dans les meilleures conditions possibles, il faut non seulement les accueillir dans des établissements agréables et bien aménagés mais aussi leur offrir des outils modernes, adaptés à leur époque, CQFD. Et si nos ancêtres pouvaient se contenter d'un encrier et d'une plume sergent-major, l'outil d'aujourd'hui, c'est bien sûr l'ordinateur.

8 000 nouveaux PC portables pour les sixièmes

« On a bien vu pendant la crise sanitaire que le fait d'avoir ou non un ordinateur à la maison crée une fracture numérique, que nous combattons très concrètement en dotant les élèves d'un ordinateur personnel, souligne Christelle Jablonski, Vice-présidente du Département chargée des Collèges. Mais, il faut à nouveau le souligner, cet ordinateur ne remplace en rien les manuels scolaires et l'apprentissage traditionnel. C'est un outil de plus, dont la maîtrise est devenue essentielle dans le monde actuel ». D'ici deux ans, tous les collégiens seront équipés, les ordinateurs étant remis à chaque rentrée aux élèves entrant en sixième. 14 000 élèves (dont tous les niveaux dans les établissements classés en REP) en ont bénéficié dès l'an dernier. C'est au tour de 8000 néo-collégiens et élèves des classes UP2A (dont le français n'est pas la langue natale) de se voir remettre cet automne un PC hybride, pour toute leur scolarité au collège. Ces ordinateurs sont dotés d'un logiciel de contrôle parental qu'il est impossible de désactiver, pour une navigation en toute sécurité au domicile. La mise à disposition débutera dès le 12 septembre et se poursuivra jusqu'au 18 novembre, car la pénurie de composants électroniques au niveau mondial a amené à étaler l'opération sur le premier trimestre de l'année scolaire. Le budget d'acquisition de ces 8000 PC hybride s'élève à trois millions d'euros.



Des collèges bien entretenus

Dans le même temps, le Département poursuit, comme il s'y est engagé l'an dernier, la réhabilitation, d'ici 2028, de tous les collèges qui en ont besoin.

Collège Pays des Sorgues, au Thor

La rénovation a concerné l'ensemble de l'établissement. Elle a permis de reconfigurer les espaces, de construire des locaux et de mettre l'accent sur les matériaux verts et les économies d'énergie. Les bâtiments existants ont fait l'objet d'une reconfiguration comprenant le déménagement des salles des enseignants et de la salle polyvalente dans l'ancienne demi-pension. L'opération a aussi permis de relooker les façades tout en réalisant la réfection de la toiture. Autre axe fort : une extension de 1 118 m² englobant la demi-pension construite à proximité de l'entrée et deux nouveaux parvis, intérieur et extérieur.

Un chantier de 6,5 M€, financé par le Département, avec une participation de 30% de l'Etat (1,3 M€) au titre de la Dotation de Soutien à l'Investissement Départemental.

Collège Voltaire, à Sorgues



La restructuration partielle, qui a démarré à l'été 2020, prendra fin dans les prochains mois. Au cœur du projet, la reconfiguration de l'entrée, avec une nouvelle et belle façade mettant à l'honneur Voltaire, ainsi que la restructuration de deux bâtiments et la rénovation partielle d'un troisième. Si l'essentiel des travaux sera terminé en février, une toute dernière étape est actuellement à l'étude, afin d'embellir la cour de récréation

par la création d'espaces verts et la plantation de nouveaux arbres. Montant de cette opération : 5,2 M€, dont 1,28 M€ de participation de l'État au titre de la Dotation de Soutien à l'Investissement Départemental.

Collège Saint-Exupéry à Bédarrides



Les travaux ont commencé en juillet dernier, pour une durée de deux ans. L'accent est porté sur le confort thermique et l'étanchéité. Cette rénovation concerne également le bâtiment principal avec la réalisation d'un Pôle Sciences et Technologies, l'entrée principale et les espaces d'accueil, tout comme le préau et le stationnement extérieur. De nouveaux sanitaires pour les élèves et l'aménagement du préau sont aussi prévus. Le montant total du chantier est estimé à 6,6 M€ avec une participation de l'État à hauteur de 1,5 M€ au titre de la Dotation de Soutien à l'Investissement Départemental « Rénovation thermique ».

Collège Lou Vignarès à Vedène

Les travaux débuteront tout début 2023. L'installation sur place d'un collège provisoire permettra d'intervenir, au cours des vacances d'été 2023, dans des locaux ainsi libérés. L'opération est prévue pour environ deux ans. L'établissement va être réhabilité afin d'en faire un collège économe en énergie. Autre enjeu : une meilleure organisation des déplacements, grâce à la création d'un hall d'accueil, d'une salle polyvalente, d'un foyer des élèves et d'une salle informatique. Coût estimé : 12,24 M€, dont 535 000 € financés par l'État, au titre de la Dotation de Soutien à l'Investissement Départemental.



De l'électricité verte depuis les toits des collèges

Huit collèges du Vaucluse accueillent des mini-centrales photovoltaïques : Albert Camus à La Tour d'Aigues, André Malraux à Mazan, Vallée du Calavon à Cabrières-d'Avignon, Clovis Hugues et Rosa Parks à Cavillon, Marie Mauron et Marcel Pagnol à Pertuis ainsi que le collège Pays des Sorgues, au Thor. Installés sur les toits des établissements, ces panneaux produisent l'équivalent de la consommation annuelle de 500 foyers, ce qui représente une économie de 102 tonnes de CO₂. Le Département ne compte pas s'arrêter en si bon chemin. Une étude vient d'être lancée pour identifier de nouveaux sites et accroître la production d'électricité verte.

Des actions éducatives, citoyennes et culturelles portées par le Département

Budgets participatifs : les élèves innovent !

Grâce aux « Budgets participatifs », le Département finance des projets à l'initiative des collégiens. Entre 2019 et 2021, 187 projets ont vu le jour dans les 54 établissements, dont 157 dans les 41 collèges publics. Un seul impératif, respecter l'une des quatre thématiques suivantes : collège durable, collège numérique, collège sportif et artistique et collège agréable (amélioration du cadre de vie).

Actions culturelles et civiques : un budget de 200 000€ par an

Chaque année, le Département organise une série d'actions culturelles et citoyennes :

- › Tous à la page : ateliers d'écriture proposés à l'ensemble des collégiens, pour découvrir le plaisir de la lecture et de l'écriture.
- › Danse au collège : des collégiens, de tous niveaux, assistent à un spectacle vivant, à l'Auditorium du Thor, et échangent avec les élèves danseurs et les professeurs.
- › Collèges au concert : les élèves vivent l'expérience d'un concert symphonique donné par l'Orchestre Régional Avignon Provence, à l'Auditorium Jean Moulin du Thor.
- › Pop the Opera : cette grande chorale de collégiens se produit chaque année sur scène pour fêter le printemps. L'occasion de sensibiliser les ados au chant choral et à l'art lyrique. Un programme en lien avec Les Chorégies d'Orange.



Nouveauté 2022, les « Escapades citoyennes »

Le Département a lancé «Escapades citoyennes», un appel à projets autour de l'éducation à la citoyenneté dédié aux 13 établissements du Réseau d'Éducation Prioritaire du Vaucluse. Les établissements ont donc été invités à plancher autour de trois thématiques : un collégien bien dans sa peau, un collégien bien avec les autres et, enfin, un collégien bien dans son environnement.



DÉPARTEMENT DE VAUCLUSE

Rue Viata - CS 60516
84909 Avignon Cedex 09